

Drei Triebwerke bleiben erhalten



Am Samstag fand die Mitgliederversammlung des MBV statt. Bild: Thommy Hofer (Buochs, 13. 4. 2024)

An der Mitgliederversammlung des Mirage-Vereins wurde die Lösung für die Triebwerke und das Programm der Jubiläumsveranstaltung bekannt gegeben.

Franz Wegmann

Zahlreiche Prominenz gab sich an der Mitgliederversammlung des Mirage-Vereins Buochs (MVB) die Ehre, darunter Nationalrätin Regina Durrer-Knobel, Landratspräsident Paul Odermatt und Landesstatthalter Res Schmid. Sie erlebten eine mit 93 Mitgliedern (von 306) sehr gut besuchte Jubiläums-Mitgliederversammlung. Präsident Olivier Borgeaud handelte die statutarischen Traktanden speditiv ab. Das Gastreferat des ehemaligen Fliegerobersten Thierry Götschmann über sein Wirken bei «Espace Passion», Payerne, als «ziviler» Militärpilot im Doppelsitzer Mirage III DS (HB-RDF/J-2012) hat die Mitgliederversammlung mit exklusiven Videosequenzen überrascht.

Vizepräsident/Technischer Leiter Bruno Kreuzer hielt fest: Seit 2008 wurden nicht weniger als 6876 Arbeitsstunden geleistet. Grossen Anklang fanden im Vereinsjahr 2023 die diversen Veranstaltungen für Besuchergäste aus dem In- und Ausland (unter anderem Flugzeugfotografen oder eine Gruppe experimenteller Musiker mit Aufführung im «Bremshaus»). Ein Arbeitseinsatz besonderer Art war die Restaurierung einer originalen Mirage-Seitenflosse als Skulptur für die Wohnbau-Genossenschaft Stans von 46 Arbeitsstunden.

Zweieinhalb Jahre lang brachten die Sorgen um die Kosten der dereinstigen Entsorgung des Mirage-Triebwerks den Vorstand MVB an seine Grenzen. Nun zeichnet sich eine Musterlösung ab. Insgesamt bleiben drei Mirage-Triebwerke der ehemaligen Mirage-Flotte erhalten (Fliegermuseum Dübendorf, Fliegermuseum Clin d'Ailes Payerne, MVB Buochs). Nicht zuletzt dank Unterstützungen des Rüstungsbetriebs Armasuisse kam diese ausserordentliche Lösung für den Verein zustande.

Jubiläumsveranstaltung im Herbst

Bereits am Earthbeat-Festival von Gölä vom 7. bis 9. Juni auf dem Flugplatz Buochs wird der MVB dem Festivalpublikum exklusiv seinen Mirage-Aufklärer im Freien präsentieren. Am 7. September folgt der «Tag der offenen Tore» mit attraktivem Rahmenprogramm zum 20-jährigen Bestehen des MVB. Gleichentags findet auch die Vernissage der «Fest-/Denkschrift» zum runden Jubiläum statt. Eine namhafte Autorenschaft füllt die Jubiläumsschrift mit spannenden Inhalten – Geschichten mit Erlebnisberichten von Mirage-Piloten aus der für den Kanton Nidwalden prägenden Mirage-Ära, welche die «Mirage-Zeit» aufleben lassen.